

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:26

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 25 de Septiembre de 2002

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Encuentran "huaca" en Asamblea Nacional.

+Decenas de escoltas, choferes, asesores y secretarias atendían a Alemán en la Presidencia de la Asamblea Nacional.

+Todavía desconocen el tamaño de la "huaca" pero ya hay por lo menos un déficit de un millón de córdobas por las deudas que adquirió Alemán.

+Trabajadores denuncian fraude en venta de Enitel.

+Llevaron los documentos a la Procuraduría, pero el sindicato también solicitará a la Contraloría la anulación de la venta.

+Detenido sospechoso de asesinatos en El Almendro.

El Nuevo Diario

+"Guaca" en Parlamento.

+Diputados suplentes firmadores de lealtades aparecen con sueldos que tendrán que devolver y perder el cargo, como Márquez y Jarquín Ortel.

+Reverendo Osorno con su "cuota" que explica su ardiente arnoldismo, lo mismo que Eliseito, asesor de una Comisión donde nadie lo ha visto.

+Alemán tenía para su cargo 14 conductores, 8 escoltas y 10 "asesores externos.

+Alemán hizo gran ordeño de CORNAP.

+ Auditoría revela estas cifras como "datos preliminares".

+Alemán cambió sistema y en lugar de las transferencias a Hacienda para incluirlas al Presupuesto, pasaron a la Secretaría de la Presidencia.

+Estas transferencias junto con otras de entes del Estado formaron el enorme presupuesto que manejó Alemán para sobresueldos, sobornos y alimentar.

+Pacheco renuncia a su inmunidad.

+Discurso de Presidente costarricense cargado de indirectas contra "la impunidad" que se creó Alemán.

+ "Cinco años que dejaron sin hospitales, sin medicinas y sin trabajo a los pobres porque todo se lo robaron", expresó Pacheco con evidentes alusiones.

+Estrangulan a una comerciante.

+Seis hombres en la noche atan, amordazan y "voltean" casa en busca del dinero.

+Sólo estaban dos mujeres y dieron muerte a la que más hacía esfuerzos por gritar en las cercanías del Oriental.

+El dinero era producto de un préstamo que le habían hecho ese mismo día.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:26

PAG - 3 -

Relación de la justicia con la economía. (Sergio J. Cuaresma T.)

“Los derechos humanos, deben ser, ante todo, garantizados por los gobiernos y, en especial, por los poderes judiciales nacionales. Los organismos internacionales, políticos o jurisdiccionales, no son más que reaseguros que operan cuando fallan las garantías nacionales, pero jamás pueden sustituir a éstas. Por tanto, ésta debe superar la tendencia predominante de una reforma con directrices técnicas y económicas”.

Fragilidad. (Freddy Potoy)

“Las autoridades están en una disyuntiva: echar preso a Alemán o dejarlo impune. Si lo echan preso, Alemán utilizaría eso como estandarte político para victimizarse y levantar su popularidad. Hay mucha gente que lo apoya. Si lo dejan impune, será como un tigre herido que tratará de despedazar a sus enemigos. Allí está el reto de los políticos del gobierno.”

El Nuevo Diario

Cultura política de los nicaragüenses. (Francisco Laínez)

“Ante realidades del sistema, no cabe cruzarse de brazos, sino rescatar el juego político para establecer condiciones parecidas a las del primer mundo. Hay que tomar conciencia que toda sociedad se gobierna políticamente, que es vital acabar con el sistema tradicional, urge una mentalidad política al tiempo”.

Nicaragua merece una nueva oportunidad. (Carlos Tunnermann)

“Electa legalmente la nueva Junta Directiva, con una composición que refleja el pluralismo político de la Asamblea, y habiendo recibido, además la legitimidad que le confiere el reconocimiento del Poder Ejecutivo, de la sociedad civil nicaragüense, de la comunidad internacional y de la mayoría del pueblo, Nicaragua merece que nuestros dirigentes se comprometan a que, desde ahora, la ética y la política marchen de la mano. Es entonces que presenciaremos el advenimiento de una Nueva Era”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Dos mil policías vigilarán marcha. (Pág. 3 A)

+Ejército asegura que no tiene información sobre posibles actos violentos, pero Policía se prepara para todo.

+Iglesia se suma a petición para que marcha arnoldista transcurra sin alteración al orden público.

+Urgen elección de Superintendente de Pensiones. (Pág. 3 A)

+Denuncian engaño de arnoldistas para desestabilizar al gobierno. (Pág. 3 A)

+Quiñónez asegura que no han trasladado a ex “contras” a Managua bajo la promesa de entregarles tierras.

+Apelaciones no suspende juramentación en la RAAS. (Pág. 4 A)

+Considera el hecho consumado, pero lo traslada a la Corte Suprema de Justicia.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:26

PAG - 4 -

+Parceleros también están “plantados”. (Pág. 7 A)

+Al plantón asisten también pequeños parceleros, de mejor condición económica que los obreros, como es el caso de doña Esperanza de Jesús Benavides Mendoza, de 57 años de edad y de doña Luz Marina Palacios, de 59 años. Ambas demandan financiamiento para hacer producir la tierra.

+Juez pide desaforar a Eduardo Mena. (Pág. 8 A)

+Juez Edgard Altamirano esperó que Parlamento se “normalizara” para hacer solicitud.

+Juez revoca circulado a funcionarios. (Pág. 8 A)

+La judicial otorgó un permiso especial a Gilberto Wong, previa fianza, y revocó la retención migratoria a María Lourdes Chamorro, Oscar Moreira y David Castillo.

+Coordinadora Civil demanda cumplir acuerdos de Las Tunas. (Pág. 9 A)

+Organizaciones que trabajan en el campo critican lentitud del gobierno y falta de interés por atender necesidades de familias del campo.

+Contrato de Licencia de Generación de San Jacinto Power S. A. (Pág. 6 y 7B)

+¿Y los juegos?. (Pág. 1 B)

+Edgard Rodríguez critica la poca motivación por parte del Gobierno, para la realización de los juegos Centroamericanos.

+Más ingresos tributarios, ¿para qué?. (Néstor Avendaño) (Pág. 10 C)

+En una economía en recesión como la nuestra no es aconsejable elevar la carga tributaria, o sea la relación Impuestos/PIB, pero desafortunadamente es una condicionalidad impuesta por el Fondo Monetario Internacional (FMI) en 2002 y 2003.

+DIE investiga saqueo en Cáritas de Jinotega. (Pág. 1 Sección D)

+Policía resguarda sede de esa organización mientras un equipo de auditores investiga situación. Director fue destituido.

+Obispo auxiliar de Managua, Jorge Solórzano, pide enviar a tribunales a quienes sustrajeron donaciones destinadas a ayuda humanitaria.

El Nuevo Diario

+Preparan otro cargo grave contra Alemán. (Pág. 2)

+ Leonel Téllez y Rafael Córdova Álvarez entregan las pruebas a la Asamblea Nacional.

+Es obligación del Parlamento decretar la pérdida de la condición de diputado por estos cargos.

+Artículo legaliza las concesiones de Alemán. (Pág. 5)

+Es el 92 de la ley del Transporte en actual discusión.

+Alemán "infló" presupuestos hasta el fin de su gestión. (Pág. 12)

+Lo último: 10 millones para tractorear la ruta Rosita-Puerto Cabezas.

+Acuerdo con FMI podría descarrilarse. (Pág. 13 C)

+La nueva versión del documento y la última acordada por el gobierno con el Fondo Monetario Internacional es definitivamente peor que la anterior.

+Voto “Colt 47” es debilidad institucional. (Pág. 1D)

+Se puede tener a Alemán y sus allegados en la cárcel y seguir experimentando en la administración pública los vicios que tenemos, dice Ruth Selma Herrera.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:26

PAG - 5 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

Canal 8

Programa: **Porque Nicaragua nos importa**

Presentador: Ariel Granera

Invitado: Dr. José Antonio Alvarado (Secretario de Asuntos Políticos de la Presidencia)

Tema: Su agenda de trabajo y la visión liberal

+Alvarado reiteró que él está en ese puesto para formar un solo equipo de trabajo con una visión liberal y para esto se ha reunido con casi todo el gabinete, diputados, líderes departamentales y distritales, porque hay que fortalecer el liberalismo, de cara a los compromisos con el pueblo.

+Dijo que está desarrollando una agenda de trabajo legislativo que tratarán de coordinar con las bancadas y sus líderes. Esta agenda lleva una visión de nación, que es la que ha propuesto Don Enrique Bolaños.

+Agregó que en el Partido Liberal hay gente de mucha valía que puede hacer muchas aportaciones a esta agenda y permitir que ésta navegue hasta llegar a un puerto seguro.

+Ante la pregunta de Granera, de que si la salida de Arnoldo Alemán permite que se vaya un obstáculo en la armonía, entre la bancada liberal y el Presidente Enrique Bolaños, Alvarado opinó que cuando se dejan de un lado los problemas personales, el proceso institucional avanza. "La decisión de irse o quedarse sólo la puede tomar el Dr. Alemán y debe pedirle a Dios que lo ilumine y consultarlo con su familia, porque a veces las personas que lo aconsejan sólo piensan en sus propios intereses y no en los del país, el partido o propio Dr. Alemán", expresó.

+Al final de la entrevista Alvarado dijo que dará lo mejor de sí para encontrar soluciones a los problemas y ayudar a que el país salga adelante, creando la gran familia liberal con una clase media fuerte, producto de la igualdad de oportunidades que da el liberalismo.

Canal Extra Plus 37

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitada: Marcia Sobalvarro, Patricia Tórrez y José Dolores Correa (Miembros del PLC)

Tema: Marcha del PLC

+Esther Espinoza dijo que el Presidente Bolaños va a pagar lo que está haciendo y que Doña Lila debe tener nieta y a ella no le gustaría que pasaran por lo que están pasando las hijas de Alemán.

+Orlando Nicaragua indicó que José Antonio Alvarado, Jaime Cuadra y otros, son parásitos que no arrastran a nadie y aunque tienen el triunfo en las manos, tienen el moco caído...

+Mora dijo que los medios de comunicación pagados por el Presidente Bolaños son los que imponen su verdad, queriendo darle al pueblo atol con el dedo.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:26

PAG - 6 -

Canal 10

Programa: **Entrevista Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitada: María Alejandra Alemán Cardenal

Tema: Acusaciones contra la familia Alemán

+Reiteró que su padre es inocente, que todo es un juicio político.

+Dijo que aunque un 99.99% de la población cree que su padre será condenado, él se defenderá y dirá todo lo que sabe.

+Aseguró que su hermana no regresará para no ir a la cárcel. Manifestó que ella tiene miedo de que también la acusen, aunque no sabe de qué.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio 560

Programa: **Fuego Cruzado**

Conductor: Enrique Quiñónez y José Payán

Tema: Marcha del PLC

+Quiñónez dijo que los bolañistas hacían el papelazo y nadie les hacía caso, lo que indicaba que las encuestas, que lo ubican en buen lugar, son amañadas, hechas por jóvenes sandinistas.

+Al programa llamó Carlos Miguel Alemán Cardenal, después de haber ingresado al país, y dijo que no se había ido del país y que sentía tristeza por el ejemplo que trataba de infundir el Presidente Bolaños.

+Manifestó que el Presidente, además de ser un traidor, era un cobarde por atacar a su madrina (Doña Amelia), a su papá, a su cuñado y a su hermana, tratando de dividir a su familia.

+Señaló que como (EB) no ha podido doblegar a su papá, está tratando de involucrar a su hermano mayor en un juicio...

+Participó Alejandro Acevedo, para invitar a la marcha de mañana, y dijo que se había perdido la esperanza de fortalecer la democracia, porque Don Enrique Bolaños apoya la ilegalidad que cometió el Frente Sandinista, al tomarse la Asamblea Nacional.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda informó que UNION FENOSA está planeando irse del país, porque aquí no le resulta rentable la explotación de energía, debido a que hay robo sin control. También aseguró que los españoles están vendiendo la flota vehicular.

+Aseguró que la marcha de los liberales será un rotundo fracaso. Comentó que él se tomó la molestia de llamar a diversos departamentos y la Policía de Somoto le informó que de ese lugar saldría un bus.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:26

PAG - 7 -

Radio 560

Programa: **Especial**

Conductor: Alejandro Acevedo y Novis Rosales

Tema: Marcha del PLC

+Acevedo preguntó qué será en lo que está trabajando Doña Lila T., a quien se le ve todos los días después de las dos de la tarde en el Hotel Intercontinental, cerca del área de casinos. Dijo que le pedirán a los reporteros que le den seguimiento a esta información.

+Critizó a Don Enrique Bolaños por los más de 100 mil dólares que gastó en la fiesta cívica, “a la que a duras penas asistieron 800 personas”. Indicó que ese dinero mejor lo hubieran invertido en medicamentos...

+Adolfo Jarquín comentó que este gobierno se ha preocupado por presentar a EE.UU. y a la Unión Europea, para venderle al pueblo que lo que se hizo en la Asamblea Nacional es legal.

+Indicó que lo que está pasando en la Asamblea es producto de la intromisión del Poder Ejecutivo en el Poder Legislativo.

+Señaló que el Presidente Bolaños está actuando al margen de la Ley, porque reconoció el Golpe de Estado a la Asamblea Nacional.

Radio Corporación

Programa: **Editorial**

Conductor: José Castillo Osejo

+Que sepa el pueblo de Nicaragua que el Gobierno que hemos escogido nos traicionó y que ha colocado de nuevo en el poder al sandinismo.

+Se apoderaron de la Asamblea Nacional con el apoyo del Presidente y hoy volvemos a vivir aquellos tiempos trágicos de los 80s.

+El COSEP en vez de oponerse al Golpe de Estado a la Asamblea, lanza un comunicado que no es ni chicha ni limonada.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El ex Presidente Arnoldo Alemán reiteró este martes que no piensa salir del país y que dará la batalla política contra sus enemigos. El ex mandatario está a punto de ser despojado de su inmunidad parlamentaria, para enfrentar una acusación por fraude al Estado y lavado de 100 millones de dólares.

(Telemundo Internacional)

+Las autoridades de República Dominicana dijeron que el ex Presidente de Nicaragua, Arnoldo Alemán, no les ha pedido asilo político y confirmaron que María Dolores Alemán llegó a ese país el pasado viernes.

(Univisión, Canal 2)

+Regresó María Fernanda Flores de Alemán, en compañía de Carlos Miguel Alemán. Arnoldo José Jr. se quedó en Miami por orientaciones de su padre. **(TV. Noticias, Canal 2/ Multinoticias, Canal 4)**

+La sesión plenaria de la Asamblea Nacional contó con 49 diputados. El jefe de la bancada liberal, Pedro

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:26

PAG - 8 -

Joaquín Ríos, dijo que ellos llegarán para enterarse de las diabluras que están haciendo y para ganarse el sueldo, pero no votarán porque la directiva es ilegal. **(TV. Noticias, Canal 2/ Multinoticias, Canal 4)**

+El diputado Jaime Morales Carazo expresó que no cree que los diputados liberales sean tan burdos y se excluyan de la política, esto lo dijo en alusión a lo que dijera el diputado Pedro Joaquín Ríos, de que estarían presentes, pero no votarían. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

+De aprobarse y entrar en vigencia un TLC con EE.UU., el Estado dejaría de recibir cerca de un 27% de impuestos anualmente, lo que provocaría una nueva Reforma Tributaria en los próximos años. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Secretario de Zonas Francas, Gilberto Wong, viajó a Costa Rica para participar en un Seminario de Industrias Textiles y Vestuarios. Su salida fue autorizada por la jueza Juana Méndez y aseguró que regresará el viernes próximo. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Representantes de todos los poderes del Estado y el cuerpo diplomático manifestaron su respaldo a la nueva Junta Directiva de la AN. La embajadora de EE.UU., Bárbara Moore, expresó que hay mucho entusiasmo por las propuestas de esta nueva Junta. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El diputado Alfonso Ortega Urbina dijo que dará su voto para las leyes que favorezcan a las mayorías. **(Not. Independiente, Canal 8)**

+Miembros de la Coordinadora Civil y el bloque agropecuario forestal hicieron un llamado al Gobierno para que cumpla con los acuerdos firmados con los campesinos del norte y que éstos formen parte de una estrategia agropecuaria para asistir al resto de productores a nivel nacional. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente Enrique Bolaños dejó entrever que hay negociaciones con diputados de la facción arnoldista. **(Erica Ramírez, Noticias 12, Canal 12)**

+La contratación de algunos diputados suplentes como asesores externos de la Asamblea Nacional podría representar una violación a la Constitución de la república por recibir dos salarios del Estado. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Junta Directiva de Asamblea Nacional solicitará al Ministerio de Hacienda que regrese el proyecto de presupuesto del Parlamento para el próximo año, donde se solicita un incremento del 70%, lo que era desconocido por el Plenario. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Vicepresidente José Rizo cuestionó la figura "autoexclusión" que utilizó el PLC, dijo además que no existen razones para hacerlo, porque él no ha fallado a sus principios liberales. Aseguró que a la hora de aprobar leyes para el bien del país, los diputados liberales van a responder. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El Obispo de León, Monseñor Bosco Vivas Robelo, denunció ante unas 10 mil personas que se congregaron en la Misa de la Virgen La Merced, que en Nicaragua se vive una zozobra y hambre, mientras no se ponen de acuerdo los partidos políticos, hay muerte... **(R. 560, Noticiero 560)**

+El diputado Noel Pereira Majano dijo que ve con preocupación las declaraciones que han dado algunos magistrados del Poder Judicial sobre los amparos que impulsó el PLC sobre la formación ilegal de la nueva Junta Directiva, porque viola los artículos 20 y 22 de los estatutos parlamentarios. **(R. 560, Noticiero 560)**